
Ecole Harel de la Noë   ________________________________ Jeudi 13 juin 2024

            Conseil d’Ecole n°3

Présents : M. Busnel (DDEN), Mme Perrier (Maire-Adjointe déléguée à la vie scolaire et périscolaire ), 
M.Feunten (Directeur des politiques éducatives, de la restauration scolaire et de l’entretien des bâtiments 
scolaires), Mme Anne-Claude LEPARC ( référente du temps périscolaire), Mme De Meideiros ( Atsem)

Enseignants:  Mme TARDIVEL, Mme GOÏC, Mme GENDRE, Mme CARNAC, Mme BICREL,  M.BOVET, Mme 
BICREL,  M. OIZEL, M.CALLEC, Mme BOBILLE,  Mme KERFANT, M. SALVAT, M.BERNARD, M. LE GOAS, 

Parents:  Mme BARABAN ,  Mme BASSEL ,   , Mme DREFIER ,  Mme RAMIR 

excusés: Mme Collet, Mme Coccoz, Mme Lelièvre, Mme Billiou

1. Point sur les projets menés depuis le dernier Conseil d’école
 Liaison inter-cycles : 

- Liaison CP: les CP sont allés lire une histoire dans les classes de  maternelle. D’autres vont encore le faire dans
les jours à venir. Bravo aux jeunes lecteurs !

- Liaison Classe Passerelle- Classes de PS:
accueil des élèves du Dispositif Courte Echelle de Mme Lelièvre dans les classes du Grand Léjon et Jean Ferrat 
(10 et 14 juin) 
cycle rondes en breton: projet commun Mme Goïc, Mme Lelièvre présentation aux parents le 28 juin

- Présentation du chinois: M. Ermeneg est venu présenter le chinois aux élèves de CM : 2 avril
- Liaison CM2- 6ème : 17 mai Les élèves ont pu rencontrer le principal-adjoint qui leur a présenté le collège. Ils 
ont été accueillis au CDI, ont pu assister à plusieurs cours. L’après-midi, ils ont travaillé  en SVT avec une classe 
de 6ème qui mène un projet Classe dehors. Les élèves d’Ulis ont pu également découvrir la 6ème Ulis. 

A venir:
- Liaison Classe Passerelle- Classes de PS:accueil des élèves du Dispositif Courte Echelle de Mme Lelièvre dans la
classe de Mme Tardivel et de Mme Goïc (17 et 25 juin) , à Port Horel le 24 juin

Sorties  histoire et patrimoine
- Ferme d’antan de Plédéliac: ( Classe de Mme Carnac) : 14 mai
Journée intéressante. La matinée a été consacrée à la découverte du lieu et des modes de vie dans une ferme 
d’autrefois, l’après-midi au soin des animaux

- Château de la Hunaudaye ( Classes de M. Callec et Mme Billiou/ M. Devin) : 21 mai Cette année le groupe est 
resté toute la journée sur place. Un groupe a participé à une animation sur le festin au Moyen-Age, l’autre à la 
visite des différentes parties du château.

BCD  : Dans le cadre de la journée citoyenne, plusieurs meubles ont été construits pour nos 2 bibliothèques  : 
4 caissons, une grande étagère , une tour à livres. Un grand merci à M. Bailleul , M. Fêche et M. Hamadi pour 
leur implication. La salle a été grâce à cela réorganisée. 

Mise en place d’un  parcours citoyen fondé sur l’engagement de l’ensemble de la 
communauté éducative

-Mise en place d’actions fortes dans le domaine de l’EDD
 • Inscrire dans le parcours de l’élève sur l’école la découverte active de différents écosystèmes 
→  Sortie Ferme de Saint-Fiacre: : TPS Mme Lelièvre     jeudi 13  juin
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→  Sortie Zoo de Trégomeur: PS-MS Mme Tardivel ,Mme Gendre     mardi 4 juin: Les animaux ayant des enclos 
spatieux, il faut bien les chercher. Les enfants ontapprécié une présentation majestueuse de paons et un beau 
spectacle de singes en train de jouer.

A venir:
→ Sortie bord de mer mardi 18 juin :  Mme Goïc, Mme Lelièvre, Mme Carnac, Mme Bicrel, Mme Gendre, Mme 
Tardivel. Les classes de GS feront une courte randonnée en amont.

- Poursuite du projet  « Renaturer l’école » : développement de l’espace de biodiversité sur l’école et d’ espaces
de  jardinage . 

• Projet nichoirs: 15 avril accueil de  M.Le Meur, ornithologue amateur est venu présenter les oiseaux 
susceptibles de s’installer dans les nichoirs installés: classes de maternelle + Ulis.
Il n’a pas pu installer de caméra dans les 2 nichoirs à mésange installés dans la cour de maternelle car 
les nids avaient déjà été occupé puis abandonnés  (nidification plus précoce ?) . Par contre, nous avons 
repéré des nids occupés dans des nichoirs installés dans la cour ou en garderie. Nous avons fait des 
photos et un petit film.  

• Projet arboretum:   Projet arboretum (classes de M. Bernard, Mme Kerfant, M. Oizel ): projet en 
collabration avec la municipalité.M. Vermander , technicien forestier est venu répondre aux questions 
des élèves ( 29 mars). Le projet a pour finalité la réalisation de 15  panneaux d’information qui seront 
installés près de plusieurs arbres de l’arboretum. Les élèves ont sélectionné quelques arbres et 
travaillent à la conception de cartes d’identité.  Ce travail est en cours de finalisation. Le 24 juin, une 
classe de 6ème pourra les découvrir.

• Espaces jardin: le printemps est enfin arrivé. Des semis ont été faits par différentes classes. Mme Goïc, 
Mme Lelièvre, Mme Carnac,M. Bovet, Mme Bobille, M.Bernard, Mme Bicrel.

   
• interventions Vivarmor (Géraldine Amblard)

-animation les mal-aimés du jardin: 11 avril classes de maternelle. Il s’agissait pour les élèves de 
découvrir la petite faune qui occupe nos jardins et l’importance de leur laisser des espaces.

            - mai-juin: interventions dans la classe de M. Callec : les fourmis. Les élèves se sont transformés en 
fourmis pour apprendre de manière active la manière dont ces insectes cherchent leur nourriture.

• Participation au challenge mobilité de l’Agglomération de Saint-Brieuc du 13 au 17 mai (organisation 
par madame Beaudrouet, déléguée des parents)

A noter : 2 projets de classes transplantées sont en préparation pour l’année prochaine:
- classe découverte de la forêt  + univers du conte en breton : du 30 septembre au 2 octobre 2024: classe 
bilingue CE2-CM1-CM2 
- classe découverte de la rivière: CM1 et CM2 monolingues: du 28 au 30 avril 2025

   Diversifier et programmer l’enseignement artistique tout au long du parcours de l’élève

• Participation au dispositif Ecole et Cinéma   :  Classe de M. Callec, Mme Billiou/M. Devin, Mme.Kerfant, 
M.Oizel):  3ème séance : la Belle et la bête.

• ateliers théâtre avec la compagnie Gazibul  : Classes de M. Bovet et  M. Le Goas. 
Une présentation du travail aux parents a eu lieu  au Cap le 18 avril. Les parents soulignent la qualité du
travail présenté, les enseignants ont une nouvel fois apprécié le travail fructueux avec la compagnie 
Gazibul.

• Festival de marionnettes: Marionnet’ic    plusieurs classes vont assister à des spectacles:
-4 avril : L’ami imaginaire : classe de Mme Goïc.
-5 avril : Le carnaval des animaux: classes de Mme Carnac et Mme Bicrel. Le travail en amont du 
spectacle a permis aux élèves de l’apprécier pleinement.

              - 9 avril : Defile classe de M. Bovet
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A venir:
• Visite d’un théâtre à l’ancienne : Classes de M. Bovet et  M. Le Goas. 

Sport:
 • Permis vélo CM: séance pratique 11 avril. 2 élèves de l’école ont été selectionnées pour la journée 
départementale de la prévention routière

• Voile  : les élèves de Cm1-CM2 des classes de M. Bernard, Mme Billiou et M. Oizel ont particpé à 6 
séances de voile au Centre nautique.

A venir:
• Rencontre athlétisme des classes de  cycle 2 des écoles de Plérin: 27 juin

Stade Macel Gouédard : 7 classes d’Harel de la Noë sont concernées + 2 classes de Port-Horel + 2 
classes de Jean Ferrat + 1 classe du Grand-Léjon

Un grand merci à M. Le Goas qui pilote l’organisation de cette grande journée sportive. 

2.  Santé des élèves
• Visite de la PMI : 31 mai. Le point a été fait avec les enseignantes.
• Prévention: intervention d’étudiants en pharmacie sur le thème „Bien s’alimenter: le sucre dans les 

aliments ( Classes de M. Callec, Mme Billiou/ m. Devin, Mme Kerfant, M. Oizel, M. Bernard): 5 et 12 
avril. Les étudiants ont apprécié l’accueil qui leur a été faits par les élèves et les enseignants, les 
enseignants étaient également satisfaits des interventions.
- intervention d’une orthophoniste sur le conseil des maîtres: l’équipe a sollicité l’équipe mobiles 
ressources pour répondre aux interrogations des enseignants face aux nombreuses situations d’élèves 
rencontrant des difficultés dans ce domaine. 

3. Préparation année scolaire 2024-2025

Dans le cadre de la carte scolaire, l’octroi d’un moyen supplémentaire obtenu à la rentrée 2024 n’a pas été 
reconduit. Une délégation de parents d’élèves et de la municipalité a rencontré la Direction académique en 
février pour que cette décision soit réexaminée. Une délégation sera à nouveau reçue le 24 juin par Mme 
Chenet, IEN Saint-Brieuc Ouest
Effectifs au 12 juin (prévision pour rentrée 2024)
Effectifs monolingues 

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL

26 23 28 24 26 26 29 39 26 247

Effectifs bilingues

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL

8 4 7 7 11 12 3 5 57
                                                                                                                                                        total:                   304
S’ajouteront: 5 élèves en Ulis                                                                                                           
Organisation pédagogique 
2 départs sont prévus en cette fin d’année scolaire:  Mme Lelièvre (mutation), Mme Billiou (mutation). Le 
conseil  d’Ecole remercie les enseignants partants pour leur engagement pour les élèves d’Harel de la Noë.
Dispositif Courte Ech. 24 élèves

TPS-PS: Mme Tardivel 25 élèves     CP-CE1: Mme Bobille      25 élèves        PS-MS-GS bil: Mme Goïc  19 élèves     

MS-GS: Mme Gendre  26 élèves      CE1-CE2: M.Le Goas      25 élèves         CP-CE1bil: M. Bovet           18 élèves

MS- GS: Mme Carnac   25 élèves     CE2- CM1: M. Callec      25 élèves        CE2- CM1-CM2 bil: M.Oizel 20 élèves

CP: Mme Bicrel/   20 élèves             CM1 :          Mme Kerfant 25 élèves

Ulis: M. Salvat : 12 élèves            CM2 : M. Bernard 26 élèves
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Au regard des effectifs chargés en petite section, l’équipe enseignante formule la demande qu’une Atsem 
supplémentaire soit mise à disposition de la classe des petits  pour les premières semaines de rentrée afin de  
soulager le travail de l’Atsem de la classe .

 Cours d’arabe : une proposition de cours d’arabe a été faite par l’inspection académique pour la rentrée 
prochaine. 12 familles ont fait part de leur intérêt. S’il se met en place, ces cours auront lieu le mercredi 

4. Propositions du temps méridien
• Le projet Handisport présenté au dernier consei ld’école a été mis en place avec succès.
• Les murs extérieurs de la garderie ont été décorés par un graffeur. Les enfants ont été associés au choix

des thèmes illustrés. 
• Une réorganisation de l’organisation du temps de repas est à l’essai. Les élèves peuvent en s’inscrivant 

choisir l’endroit de la salle où ils souhaitent manger.
• Projets année prochaine: le thème choisi sera celui de la parentalité. Les parents d’élèves seront 

sollicités pour apporter leur contribution.

5. Travaux
projet de restructuration / reconstruction de l'école Harel de la Noë:
Le 1er comité de pilotage se réunira le 27 juin.

Travaux :
Ce qui est fait: 
- Courte Echelle/ maternelle: Système de blocage porte coupe-feu 
- Maternelle Classe de Mme Goïc:  pose de bandes de lino suite à l’étude faite par Veritas.
Ce qui est en cours:
- Maternelle Classe de Mme Goïc:  Infiltration d’eau plafond. Une entreprise est intervenue sur le toit.
- Maternelle : plusieurs vélos à réparer. Les vélos en été pris en charge par le CTM. Les pièces vont être 
changées, les petites réparations faites

Demandes de travaux d’été:
- suite visite commission de sécurité : installations prises mezzanine classe de Mme Carnac+ installation d’une 
2ème prise près du photocopieur
- Courte Echelle :  Fuite d’eau robinets de la classe  +  Porte de placard qui coulisse mal. La porte et le rail sont 
à changer 
- Maternelle Dortoir  classe bilingue: Rideau inifugé qui dysfonctionne et qui oblige à monter sur une chaise 
pour le tirer.
- Petits travaux  Maternelle :   étagère à refixer (Classe de Mme Gendre) + ampoule à changer ( toilettes 
adultes)
- Elémentaire : Cour glissante   un traitement anti-mousse 
- Maternelle Toilettes entre la classe  de Mme Goïc et Mme Carnac:  Demande de pose d’ une ou 2 portes 
pour offrir de l’intimité aux enfants qui le souhaitent. 
- Elémentaire : Poubelles sans couvercle cour du haut et vidée par les goélands . 
- Maternelle  Peinture portail extérieur:  
- Maternelle/élémentaire : Système de débloquage de l’entrée à distance. Demande d’un visiophone ou un 
système d’ouverture à distance. Problème d’autant plus sensible que nous sommes passés en plan Vigipirate 
urgence attentat
- Elémentaire : Gouttières en très mauvais état.  une descente de gouttière à réparer
- Elémentaire :Préau couvert: poursuite de la réfection: peinture des portes
- Maternelle Salle de sieste élèves de PS: ancienne salle de classe reconvertie en dortoir. La faire évoluer pour 
améliorer l’environnement „cocooning“: tamiser la lumière, peintures douces, rideaux, aménagements, 
couettes plus chaudes. Associer les Atsem aux décisions.  Au vu de l’installation actuelle, il sera difficile de 
tamiser la lumière.
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6. Investissements
Matériel numérique
 2 vidéos-projecteurs + 1 tableau, 6 tablettes, 12 ordinateurs portables. 
Autres demandes:
- coussins bibliothèque
- tapis 130 X130
- meubles jeux d’imitation : cuisine, combiné lingerie, meuble de toilette, table de cuisine , tabourets, tapis 
routes.
 Une partie de ces demandes va pouvoir être priseven compte.

7.Intervention des délégués parents
  

• aide aux devoirs   : 
Rappel du fonctionnement actuel 
Le  service périscolaire a mis en place cette année une étude surveillée avec le fonctionnement suivant:
                     - salle mise à disposition mais pas d'encadrement pédagogique
                   - les animateurs vont chercher les enfants de cycle 2 dont les parents souhaitent qu'ils fassent leur
devoirs.
                      -  les élèves de cycle 3 doivent être autonomes.
Les animateurs interviennent dans l’organisation, dans le respect du calme nécessaire mais pas sur le plan
pédagogique. 
Pour 2024-2025,  les  parents  d’élèves  proposent  que M. Leloup,  enseignant  à  la retraite puisse intervenir
bénévolement 2 fois par semaine à partir de la rentrée prochaine. Une convention pourra être signée: Les
animateurs se chargeront de l’organisation générale, M. Leloup du suivi pédagogique.

- M. Bovet sera éventuellement volontaire dans le cadre d'un pacte ( financement éducation nationale et non
mairie). Il attend d'en connaître les modalités avant de confirmer.

• Mise en place d’un chemin piétonnier aux abords de l’arboretum  : Les services de la ville viennent de
créer des petits chemins allant de l'aire "musculation"/parking APF au portail de l'école afin de faciliter
l'accès piéton à l'école depuis que la zone "PMR" a été créé.  Les représentants des parents d’élèves
remercient la mairie.  

Rentrée:   Lundi 2 septembre
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